

# La Revue Populaire

**PARAIT TOUS LES MOIS**

**ABONNEMENT:**

**Canada et Etats-Unis:**

**Un An: \$1.00, - Six Mois: - - - 50 cts**

**Montréal et Etranger:**

**Un An: \$1.50 - - Six Mois: - - 75 cts**

**Par Poste - - - - - le No 15 cts**

**POIRIER, BESSETTE & Cie**

**Éditeurs-Propriétaires,**

**200, Boulv. St-Laurent, MONTREAL**

**Tél. Bell Main 2680**

**Vol. 3, No 7, Montréal, Juillet 1910**

## Les Petits Jardins

Je ne veux qu'un arpent. Pour le mesurer mieux,  
Je dirais à l'enfant, la plus belle à mes yeux :  
"Tiens-toi debout devant le soleil qui se lève...  
"Aussi loin que ton ombre ira sur le gazon,  
"Aussi loin je voudrai borner mon horizon.  
"Tout bonheur que la main n'atteint pas n'est qu'un rêve."

**D**ANS une étude sur "La femme dans la vie", Mme Félix-Faure-Goyau dit, après avoir parlé des jardins mentionnés dans l'histoire ou les doctes rapports: "Ce ne sont point de pareils jardins qui m'intéressent aujourd'hui; ce sont de tout petits enclos, à la verdure timide, ayant pour unique richesse une tonnelle, quand ils peuvent avoir une tonnelle; de petits morceaux de terre exposés à tous les rayons et à tous les souffles du vaste ciel, cultivés selon l'esprit de ce bon jardinier qui disait: La plus belle fleur, c'est "une belle légume!"

Les petits jardins! Voici que dans Montréal, là où il y a une piécette de terrain bien au soleil, on en crée. C'est peut-être la cherté du légume qui a dé-

terminé ce bel engouement; mais il n'importe: jardiner est bon, est beau, est utile. Je voudrais que, comme à Détroit, un règlement municipal autorisât les pauvres à mettre en potager tout terrain vacant.

Dans notre banlieue, où les lopins sont assez vastes, presque chaque famille a son jardin; elle a aussi ses poules. Je me fournis d'oeufs au Boulevard St-Denis et en toutes saisons j'ai ce qu'il y a de mieux.

A Québec, quand j'étais jeune, mes parents avaient deux potagers: l'un à côté de notre demeure, l'autre dans un assez vaste champ, éloigné de deux ou trois arpents et loué, par carrés uniformes, par le gouvernement fédéral.

L'oeuvre des petits jardins est devenue très populaire dans tous les pays civilisés. Elle devient rapidement un article des programmes scolaires. Un écrivain dit: "Je préfère les jardins utiles aux jardins délicieux. Les enfants et les hommes ont besoin de respirer l'air pur, et le contact de la terre leur est bienfaisant. Qu'ils se penchent vers elle, qu'ils lui donnent un peu de travail; elle ne sera pas ingrate; à son tour elle leur offrira ses dons. Le jardinage est une distraction saine. Qui possède un jardin a la faculté de remplacer, au moins pour quelques instants, l'atmosphère fiévreuse et enfumée des chambres et des ateliers, par une atmosphère fraîche et vivifiante."

Résultat inattendu mais parfaitement prouvé: trois grands ennemis sont attaqués par l'Œuvre du Jardin Ouvrier, en France: la mortalité infantile, l'alcoolisme et la tuberculose. Des rapports officiels l'attestent. Ma foi! on n'en demandait pas tant aux petits jardins, mais, certes, ce surplus de bienfaits est précieux par-dessus tout.

**D'Argenson.**